

SAINT ALPINIEN PRÊTRE, DISCIPLE DE SAINT MARTIAL

Fêté le 27 avril

Saint Alpinien, disciple de saint Martial, était grec et infidèle d'abord; il fut converti à la foi et baptisé par saint Pierre, à Antioche, sa patrie.

Il vint dans les Gaules avec saint Martial, et il prêcha avec lui l'évangile dans tous les pays contenus entre le Rhône et la Garonne ils visitèrent Toulouse, Agen, Périgeux, Cahors et Rodez.

Saint Martial, à sa mort, lui laissa son mouchoir en souvenir, comme Élie avait laissé son manteau au prophète Élisée. Alpinien l'accepta comme une riche succession et s'en dans la suite pour opérer de nombreux miracles.

Saint Alpinien était particulièrement chéri de saint Martial, à cause des admirables vertus qui resplendissaient en lui. Dieu lui accorda plusieurs fois le don des miracles : il ressuscita un petit enfant qu'il rendit à sa mère; il guérit des aveugles, des paralytiques et des possédés du démon. Après sa mort, les miracles continuèrent à son tombeau. Il mourut l'an 79, le 26 ou 27 avril.

Son corps, conservé à Limoges jusqu'au 9 e siècle, fut ensuite transporté à Ruffec en 848, lorsque Raymond, Comte de Limoges, y fit élever un monastère. Ses reliques furent ensuite transportées à Castel-Sarrasin (avant le 14 e siècle).



tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 5 (page 648)

